

Fidafrique Info is the Fidafrique network newsletter; periodically it presents the updates and the additions published on the network's website

Newsletter archives www.fidafrique.net/article631.html

Fidafrique Info est la lettre d'information du réseau Fidafrique présentant périodiquement les mises à jour et les nouveautés publiées sur le site web du réseau.

Archives de la lettre www.fidafrique.net/article629.html

Ce numéro présente la stratégie de gestion des connaissances du Fida adoptée en avril. Le restant est consacré aux actualités, produits de capitalisation et autres documents des programmes et projets. Bienvenue au Projet Niébé pour l'Afrique, programme régional de IITA subventionné par le FIDA, qui s'exprime pour la première fois sur le portail de Fidafrique.

This issue presents the IFAD knowledge management strategy which was adopted in April. The remaining contents are dedicated to projects and programmes (recent events, capitalization products and other documents). Welcome to the Africa Cowpea Project, an IITA regional programme granted by IFAD: they publish for the first time on Fidafrique portal.

1. Activités du FIDA / IFAD activities

1.1 IFAD Strategy for Knowledge Management / Stratégie du FIDA en matière de gestion des savoirs

IFAD knowledge management strategy was adopted during the last executive board (17 – 18 April 2007). Four components are presented in the document: A- Strengthening knowledge-sharing and learning processes, B- Equipping IFAD with a more supportive knowledge-sharing and learning infrastructure, C- Fostering partnerships for broader knowledge-sharing and learning, and D- Promoting a supportive knowledge-sharing and learning culture.

Within the strengthening knowledge-sharing and learning processes component, there is special reference to Regional Networks. Here is the summary of the four points addressed:

- ***Within the country programme cycle:*** at the country level, three major processes will be strengthened or scaled up to improve impact through knowledge-sharing and learning: (i) the project cycle will be retooled to integrate knowledge management throughout; (ii) a knowledge-based policy development process will be tested; and (iii) specific local learning activities will be scaled up (knowledge, innovation).
- ***Regional networks:*** at the regional level, IFAD intends to invest in learning from the experience of existing grant-financed regional networks by selecting two of these – FIDAMERICA in the Latin America and the Caribbean region, and FIDAFRIQUE in the Western and Central Africa region – for scaling up and further development. The goal will be to harvest, distil and share regional knowledge, including knowledge related to programmes (for example, strategies/approaches, research and development programmes).
- ***Thematic networks:*** at the headquarters level, building on the existing thematic groups, IFAD will initially develop two thematic networks, choosing from among the themes of gender, rural finance, natural resources management and indigenous peoples.
- ***Learning events and publications:*** Building on existing events, IFAD will launch a cycle of seminars in order to provide opportunities to discuss and debate global development issues and their relevance to rural poverty. Learning events at country and regional levels will be better and more strategically planned and managed. Their outcomes will be systematically recorded and disseminated through the regional networks and the Rural Poverty Portal.

Full document to download: www.ifad.org/gbdocs/eb/90/e/EB-2007-90-R-4.pdf (330 Ko - 35 pages)

Le dernier conseil d'administration du FIDA (17 – 18 avril 2007) a adopté la stratégie de l'institution en matière de gestion des savoirs. Quatre composantes sont présentées : A - Renforcement des processus de partage des savoirs et d'apprentissage, B - Mise en place au FIDA d'une infrastructure apportant un meilleur appui au partage des savoirs et à l'apprentissage, C- Développement de partenariats pour élargir le partage des savoirs et l'apprentissage, D- Promotion d'une culture favorable au partage des savoirs et d'apprentissage.

Le renforcement des processus de partage des savoirs et d'apprentissage (composante A) intéresse particulièrement les réseaux régionaux. Voici un résumé des quatre points qui sont abordés :

- **À l'intérieur du cycle des programmes de pays** : Au niveau des pays, trois grands processus seront renforcés ou élargis afin d'améliorer l'impact des projets grâce au partage des savoirs et à l'apprentissage : i) le cycle des projets sera remanié de manière à intégrer pendant toute sa durée la gestion des savoirs ; ii) un processus d'élaboration des politiques reposant sur les savoirs sera mis à l'essai ; et iii) des activités d'apprentissage spécifiques au niveau local seront élargies (valorisation des savoirs et stimulation des innovations)
- **Réseaux régionaux** : au niveau régional, le FIDA prévoit d'investir dans les savoirs issus de l'expérience des actuels réseaux régionaux financés par des dons en sélectionnant deux d'entre eux – FIDAMERICA pour l'Amérique latine et les Caraïbes et FIDAFRIQUE pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre – à des fins d'application élargie et de développement. Le but sera de recueillir, condenser et diffuser le savoir existant au plan régional, notamment le savoir touchant les programmes (par exemple, les stratégies et approches, les programmes de recherche-développement).
- **Réseaux thématiques** : au siège, par élargissement des groupes thématiques existants, le FIDA commencera par mettre sur pied deux réseaux thématiques, choisis parmi les sujets de la problématique hommes - femmes, de la finance rurale, de la gestion des ressources naturelles et des peuples autochtones.
- **Événements d'acquisition de savoir et publications** : au-delà des événements existants, le FIDA lancera un cycle de séminaires pour offrir des possibilités d'examen et de discussion des grands enjeux du développement et leurs rapports avec la pauvreté rurale. Les événements consacrés à l'acquisition des savoirs au niveau des pays et au niveau régional seront renforcés. L'ensemble des résultats, consignés de manière systématique, sera diffusé par les réseaux régionaux et le Portail de la pauvreté rurale. Le Fida mettra aussi au point une approche cohérente des publications, spécialement au niveau de l'institution.

Le document intégral est en ligne sur le site du FIDA à l'adresse suivante :

www.ifad.org/gbdocs/eb/90/f/EB-2007-90-R-4.pdf (330 Ko - 35 pages)

1.2 Programmes de subventions régionaux / *Regional Grant Programmes*

PRONAF – IITA - Vulgarisation des technologies de production du niébé dans les pays membres du Projet Niébé pour l'Afrique (PRONAF) : suite à ses activités de développement, de validation et de diffusion des technologies de production du niébé, Le PRONAF a réalisé des études sur leur adoption dans ses pays membres. Les rapports sont disponibles en téléchargement pour le Nigeria, le Niger, le Ghana et le Cameroun www.fidafrique.net/article1204.html

PRONAF – IITA – Extension of technologies of cowpea production in Africa Cowpea Project (PRONAF) Member States: after the development, validation and diffusion of its technologies of cowpea production, PRONAF has made some studies on the uptake in its Member States.

Article and full reports to download for Ghana and Nigeria (In English), Cameroon and Niger (In French) www.fidafrique.net/article1204.html (In French)

PRONAF – IITA – Impact des nouvelles technologies de la culture de niébé sur le revenu et les dépenses des ménages agricoles au Bénin. Article complet www.fidafrique.net/article1260.html

PRONAF – IITA - Impact of new technologies of cowpea production on income and agricultural household expenses in Benin. Full article www.fidafrique.net/article1263.html



PRONAF – IITA - Adoption de variétés de manioc et efficacité durable de la lutte biologique contre l'acarien vert du manioc au Bénin. Article complet www.fidafrique.net/article1261.html
PRONAF – IITA - Adoption of cassava varieties and sustainable biological control of cassava green mite in Benin. Full article www.fidafrique.net/article1264.html

PRONAF – IITA – Démarche méthodologique du Champ Ecole Paysan.
Article complet www.fidafrique.net/article1187.html
PRONAF – IITA - Methodological approach of the Farmer's Field School.
Full article www.fidafrique.net/article1187.html (In French)

2. Activités des Projets / *Projects activities*

2.1 Actualités / *Recent Events*

PAMER – Burkina Faso - Stratégie de viabilisation du PAMER : Le projet a élaboré dix axes stratégiques pour assurer son retrait dans sa zone d'intervention et boucler son exécution sur deux ans. www.fidafrique.net/article1120.html

PAMER – Burkina Faso - Strategy to make PAMER's achievements sustainable: the project PAMER worked out ten strategic axes to ensure sustainability of its interventions by December 2008 www.fidafrique.net/article1120.html (In French)

PNGT2 – Burkina Faso - La banque mondiale est partante pour la prochaine phase du PNGT 2 : Le programme prépare sa deuxième phase. Suite aux résultats concluants de la première phase, la Banque mondiale en est partie prenante à hauteur de 74 millions de dollars US. www.fidafrique.net/article1239.html

PNGT2 - The World Bank is O.K to continue financing Burkina Faso for the next phase of PNGT2
This Programme is preparing its second phase. After the conclusive results of the first phase, the World Bank is participating in this second phase with about 74 million US dollars. www.fidafrique.net/article1239.html (In French)

2.2 Produits de capitalisation et documents / *Capitalization products and documents*

PNGT2 – Burkina Faso - Rapport annuel 2006 du PNGT2 : le point des réalisations du PNGT2 en 2006. Article et document intégral en téléchargement www.fidafrique.net/article1166.html

PNGT2 – Burkina Faso - Annual report 2006 of the PNGT2: some achievements of the PNGT2 in 2006. Article and full document to download www.fidafrique.net/article1166.html (In French)

PNGT2 – Burkina Faso - Les résultats intermédiaires du programme dans sa zone d'intervention : une enquête a permis d'avoir des informations sur l'utilisation, la prise en charge et la fréquentation des infrastructures réalisées par et pour les bénéficiaires avec l'appui du projet. L'article et le document intégral en téléchargement www.fidafrique.net/article1172.html

PNGT2 – Burkina Faso - Some mid-term results of the PNGT2
This study on the effects of the PNGT2 shows how the project achievements (rural infrastructures) are used and managed by the beneficiaries. Article and full document to download www.fidafrique.net/article1172.html (In French)

PNGT2 – Burkina Faso - Présentation générale de la base de données sur l'occupation des terres : cette base fait l'état de la dynamique de l'occupation physique des terres entre 1992 et 2002 de tout le territoire national du Burkina Faso. Un document de synthèse présente l'outil et la dynamique d'occupation des terres. L'article et le document intégral en téléchargement www.fidafrique.net/article1109.html

**PNGT2 –Burkina Faso - General presentation of the land occupation database in the country**

The land occupation database reports on the dynamics of land occupation from 1992 to 2002 in the whole territory of Burkina Faso.

Article and full document to download www.fidafrique.net/article1109.html (In French)

PPILDA – Niger – Le Projet de promotion pour l'initiative locale à Aguié teste une approche pilote de ciblage de ses bénéficiaires : l'article, accompagnée d'une note en téléchargement présente les premiers résultats de ce dispositif www.fidafrique.net/article1106.html

PPILDA – Niger - Project for the Promotion of Local Initiatives for Development in Aguié tested an approach to targeting beneficiaries: the article and a note to download with the first results www.fidafrique.net/article1106.html (In French)

PPILDA – Niger - Quelques innovations porteuses du projet : face aux contraintes relatives notamment à l'insuffisance de la pluviométrie, la baisse de la fertilité des sols, la crise foncière et la dégradation de l'environnement, les populations avec l'appui du Projet mettent en œuvre plusieurs innovations. Celles-ci sont présentées à travers des fiches techniques.

L'article et les fiches en téléchargement www.fidafrique.net/article1167.html

PPILDA – Niger - Some promising innovations from PPILDA

Faced with the constraints, in particular relating to the insufficiency rains, soil fertility, land crisis and pollution, the populations experiment some promising innovations with the support of the project.

Full article and innovation worksheets to download www.fidafrique.net/article1167.html (In French)

PICOFA – Burkina Faso - Rapports de la situation de référence de la zone du programme (Région Est) : deux documents sont disponibles. Le premier analyse la situation socio-économique et organisationnelle (60 pages + annexes). Le second présente la stratégie de gestion de la fertilité des sols et des ressources naturelles (120 pages + annexes).

Les documents complets à télécharger www.fidafrique.net/article1144.html

PICOFA – Burkina Faso - Reports on the situation of reference for programme area: two documents are available. One is about the socio-economic and organizational situation, the other present the management strategy for soil fertility and natural resources.

Full documents to download www.fidafrique.net/article1144.html (In French)

PICOFA – Burkina Faso - Les plans villageois de gestion de la fertilité des sols sont essentiels dans la stratégie du programme : les villages d'intervention du PICOFA appuyés par des partenaires ont entamé un processus d'élaboration de leur plan de gestion de la fertilité des sols en vue de proposer des actions à travers un plan d'investissement.

Article complet www.fidafrique.net/article1193.html

PICOFA – Burkina Faso - Village plans of soil fertility management are essential in the strategy of PICOFA: The PICOFA intervention area villages started a development process of their soil fertility management plan. Full article www.fidafrique.net/article1193.html (In French)

PICOFA – Burkina Faso - Valorisation des savoirs locaux en gestion des ressources naturelles : la recherche action en milieu rural est un bon outil de redécouverte et de valorisation des savoir-faire paysans dans un contexte de gestion durable des ressources naturelles.

L'article complet et une note à télécharger www.fidafrique.net/article1220.html

PICOFA – Burkina Faso - Promotion of local knowledge in natural resources management: research/Action in rural environment is a good tool to find out and promote farmer's know-how in natural resources management. Full article and a short note to download www.fidafrique.net/article1220.html

PDRD – Burkina Faso - Prise en compte de l'approche genre dans la stratégie d'intervention du Programme de Développement Rural Durable.

Article complet www.fidafrique.net/article1185.html

PDRD – Burkina Faso - Gender approach in Sustainable Rural Development Programme strategy. Full article www.fidafrique.net/article1185.html (In French)